

# LA HOJITA

\* \* \* \* P U B L I C A C I O N   S E M A N A L   \* \* \* \*

Dirección y Tipografía privada: Congregación Luises—Gandía

## UNA GRAN NOTICIA

### ¡Albricias! ¡Albricias!

Están de enhorabuena los demócratas. Es decir, los amantes del pueblo.

¡Figúrense ustedes que sólo en un colegio de un barrio de la corte están recibiendo educación gratuita 500 niños de obreros!

Y como si esto fuera poco, están recibiendo la comida gratuitamente en el mismo colegio 200 niños.

Es decir, que el pueblo, los hijos del pueblo ven atendidas admirablemente sus necesidades morales y materiales.

Bueno, hasta aquí la cosa va viento en popa para los demócratas. Pero esto no es nada, absolutamente nada en comparación de lo bien que les va por lo que voy á decir:

¿De esos 500 niños, cuántos dirán ustedes que se están educando gratuitamente en ese colegio, gracias á la pensión que les paga el pomposo é ininteligible Sr. D. Bernabé Dávila? ¿Vamos á ver, cuántos dirán ustedes?

Mucho ojo. Tengan ustedes en cuenta para acertar que D. Bernabé es demócrata, la flor de la democracia, el ministro de la Gobernación del partido democrático.

Otra pregunta y concluyo: ¿A cuántos niños de esos 500 que se educan gratuitamente en el barrio

de La Guindalera, paga la pensión el verbo de la democracia, el hombre democrático por excelencia, el alma, la cabeza y los pies de la democracia española, y para decirlo de una vez, el Sr. Canalejas?

—A 50 D. Bernabé y á 50 Canalejas, dirá alguno.

—Pues no, señor, no ha acertado usted.

—A 100 Canalejas y á 100 Bernabé, dirá otro.

—Está usted *herrado*, amigo mío, está usted *herrado*.

—Ah! ya caí, dirá un tercero, á 250 D. Bernabé y á otros 250 Canalejas. ¡Yo sí que sí soy listo!

—Listísimo. Usted debe ser canalejista. En efecto, entre los que costea Canalejas y los que costea D. Bernabé, vienen á ser que yo sepa... así como...

### ABSOLUTAMENTE NINGUNO.

En cambio, todos absolutamente todos esos niños, sin dejar uno solo, los educan gratuitamente las monjas, las Hijas de la Caridad, las que querían y quieren echar de España D. Bernabé y D. José.

Pueblo español, si después de ver esto un día y otro, como lo estás viendo, alguna vez llegas á expulsar de la patria á las monjas que te hacen bienes inmensos ¿sabes qué te digo? que serás...

### EL GRAN MAMELUCO

¡Ah! Se me olvidaba decir que de

los 200 niños que además de educarse gratuitamente en el colegio, comen también gratuitamente; de esos 200, digo, por una parte,

50 los alimentan gratuitamente las Hermanas y por la misma parte alimentan los otros 50.

Ahora bien; como los otros 100 niños no comen más que lo que les dan gratuitamente las Hermanas de la Caridad, resulta que si no comieran más que lo que les dan D. Bernabé Dávila y D. José Canalejas ¡bonita tripa iban á echar!

¡Despierta ya, Pueblo Español!  
¡Aprende á conocer quienes son tus verdaderos y desinteresados amigos!  
Aprende á elegir para diputados y gobernantes hombres de conciencia, hombres de fé, hombres de Religión, hombres que teman y amen á Dios sobre todo!

H. S.



## HORRIBLE CASTIGO

«Ayer tarde fué llevado á su última morada el cadáver del antiguo y consecuente republicano D. Juan Cañellas Ribas, quien había presidido la Fraternidad Republicana Gra-ciense, y por su amistad con el señor Lerroux era muy querido del partido radical.»

Más franco, más claro y más lógico hubiera sido decir: el Cura renegado D. Juan Cañellas y Ribas falleció repentinamente en lugar y circunstancias que el pudor impide señalar

En estos días estaba organizando la merienda escolar de promiscuación del próximo Viernes Santo. Y siendo quien era, naturalmente que era amigo de Lerroux y muy querido del partido radical.

El rayo de la divina justicia cayó sobre la frente de aquel impúdico renegado, mientras se revolvía en el crimen y en los precisos días en que preparaba otra ofensa gravísima

pública á Cristo Redentor.  
«¡Justos juicios de Dios!»

*El Correo Catalán.*

¡VIVAN LOS

ANTICLERICALEEES...!

Anticlericalismo y socialismo y todo lo que ustedes quieran.

Todo eso *goza* en abundancia la república vecina, Francia. Ya no hay allí frailes, ya la Iglesia está separada del Estado, y despojada y perseguida por él.

En cambio prospera que es un gusto. La *marina* de guerra está completamente deshecha; les sale á barco que vuela ó que se hunde por día.

Ultimamente han tenido que destituir al ministro de Marina y sustituirle por otro, que no sabe qué hacerse y que agoniza á poder de disgustos y conflictos.

El ejército francés no está mejor. Las deserciones, son cosa comunísima, propagadas ya hasta por Argelia, frente al enemigo. Se insurreccionan los regimientos en masa, y los cuarteles son cavernas de latrocinios y repugnantes bajezas inmorales.

Por último, el Cuerpo entero de Correos y Telégrafos se ha declarado en huelga, suspendiendo ó entorpeciendo todo género de comunicaciones y ocasionando pérdidas enormes al comercio y á la industria. Como consecuencia se registran ya varios suicidios. El Gobierno no sabe qué hacerse.

Hasta los anticlericales deducen ya la consecuencia de que las doctrinas anticatólicas son los vientos sembrados que han traído estas tempestades.

H. S.

## ¡VIVA LA LIBERTAD!

¡Viva la libertad! Este grito estaría muy en su punto en labios de *El Liberal*, ¿no es eso?

Pues mire usted por donde *El Liberal*, que siempre está invocando la libertad, no quiere que los católicos, los sacerdotes y los obispos tengan libertad para predicar en el templo, desde el púlpito, la doctrina católica en puntos tan esenciales como el matrimonio.

*El Liberal* no quiere que un señor obispo pueda exponer desde la cátedra sagrada á sus fieles la doctrina católica sobre el matrimonio civil. No quiere que pueda afirmar que es un amancebamiento, un concubinato ilícito. Quiere que el gobierno tome liberalment cartas en el asunto y amordace á los obispos.

Los anarquistas pueden afirmar que la propiedad es un robo. Los viciosos y partidarios del amor libre, pueden destruir, ahogar en podredumbre la familia. Los terroristas pueden predicar el asesinato á mansalva de muchedumbres inocentes y ¡guay de Maura si propone una ley sobre represión del terrorismo! La blasfemia pueda babear veneno en libros y disputas callegeras. La sicilipsis supure libremente en novelas y teatros. Los periódicos mientan, y agioteen, y hablen de lo que quieran, y se metan en todo lo que no les importa. Cada necio publique á los cuatro vientos la última necedad y cada bruto la barbaridad última que se les ocurra..... Para todo esto, mucha, ¡muchísima libertad!

Pero ¿para que un obispo repita desde el púlpito lo que todos sabemos desde que hojeamos el *Ripalda* ó el *Astete*? ¿para eso? ¡Horror de horrores! nada de libertad, grillos y mordazas y ¡vivan las cadenas!..... y ¡viva la libertad!

H. S.

### TELEFONEMAS

**Castrense.**—Lo mejor es ir á la Iglesia con mantilla, pero si alguna

vez, como sucede al ir ó volver de paseo, no se tiene, bien se puede visitar al Señor sin ella, pero conviene entonces cubrirse la cabeza, á ser posible, con algo.

**Carmelo.**—Cuando se oye ó dice una misa por varias ánimas ¿aprovecha á cada una lo mismo que si se dijese por una sola?—No aprovecha lo mismo. Dios tiene tasada á cada misa un valor de aplicación que él solo sabe: y este valor se distribuye entre todos aquellos por quienes se aplica la misa.

**Preguntona.**—¿Dios nuestro Señor ve desde ántes que nacemos nuestro destino?—Ya lo creo, y mucho ántes: desde toda la eternidad.—Pues entonces ¿lo mismo da trabajar por ser buenos que por ser malos? Porque ya está todo determinado.—Responda usted á mi caso y le responderé al suyo. Dios ve ya si esta tarde ha de comer usted ó no. Así que no se preocupe usted en preparar la comida. Dios ve si ha de dormir usted en su casa ó no; así que siéntese usted en la calle, que si está determinado que duerma usted en casa ya dormirá en ella...

R. V. Ugarte, S. J.

---

### DIA DE GLORIA

Día de gloria fué, no cabe duda, el lunes próximo pasado para la ciudad de Gandía, para sus fértiles valles, para los piadosos pueblos que en ellos habitan, para el dichoso pueblo de Benirredrá, y sobre todo para el Corazón Sacratísimo de Jesús.

Terminado en parte el convento-noviciado de Religiosas Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús sito en término de Benirredrá y dispuesto para recibir á sus felices moradoras y con ellas al Señor que ha de ser su compañero inseparable de día y de noche hasta que sea su corona y felicidad perpetua en la gloria, determinóse trasladar á él al Smo. Sa-

cramento desde la Colegial de Gandía en el lunes de Pascua.

Sabida esta determinación, los Católicos todos de Gandía y de los pueblos comarcanos quisieron aprovechar ocasión tan oportuna para dar público testimonio de su tradicional piedad y amor para con la augusta Persona del Salvador acompañándole en su triunfal carrera.

Los Congregantes Marianos por su parte quisieron ocupar el lugar que les correspondía en esta pública manifestación de amor á Jesucristo. Comenzaron por convidar al vecindario para un Rosario de la Aurora que salió del Palacio del Sto. Duque á las seis de la mañana y terminó en la capilla de la Congregación con una breve plática, la santa Misa y un gran número de comuniones.

El Rosario por sí mismo ya resultó una verdadera y tierna manifestación de la fé y piedad que desde antiguo animó á los buenos gandienses. Pues además de los Congregantes Luises Numerarios y Honorarios, acudieron muchos del Sagrado Corazón formando unas larguísimas y sobre todo ordenadas y devotísimas filas.

Mas de doscientos cirios se repartieron entre los Congregantes que por la tarde acompañaron al Señor hasta Benirredrá, teniendo por alta gloria y honor grandísimo el acompañar por las calles de la ciudad y por los caminos de su hermosa vega al Rey de los Reyes y Señor de los Señores, que iba á tomar posesión del regio alcázar que acababan de levantarle las Esclavas de su Sdo. Corazón para que sea un monumento perpetuo de reparación y amor de los valles de Gandía y una fuente perenne de bendiciones con que el Señor fecundice nuestros campos, consuele nuestros corazones y enriquezca nuestras almas.

## LOS NIÑOS

¡Qué hermoso es siempre un niño!

Yo los veo jugar en los paseos formando distintos y variados grupos, y me parecen ramilletes de rosas cortadas.

—Dos cosas serían capaces de entretenerme toda mi vida: ver correr el agua y ver jugar un niño.

—Un niño tiene siempre todo el encanto de una esperanza.

—La música y los niños me producen el mismo efecto: si estoy triste, aumenta mi tristeza; si estoy alegre, doblan mi alegría.

—Si hubiera un ser á quien no le gustaran los niños, ese ser de fijo no sabría querer á su propia madre.

—La única pena que produce en el alma la presencia de un niño es el sentimiento de que dejará de serlo.

—Tan puro es el niño que sólo el egoísmo humano se atreve á llorar cuando se muere.

—Los niños son el lazo que existe entre el Cielo y la tierra, y el único acaso que los hombres no pueden romper.

¡Oh, si supieran los padres cristianos penetrar en el corazón de sus niños! ¡qué ricos é inestimables tesoros descubrirían en ellos!

¡El corazón de un niño inocente, de un niño que está en gracia de Dios, de un niño que conserva pura y sin mancha la estola de la Gracia bautismal! ¿Puede darse más bello y rico tesoro?

¿Será posible que al contemplar una madre cristiana tanta belleza en los niños que le dió el cielo, no haga cuanto alcancen sus fuerzas para conservar en ellos tan inapreciable tesoro?

¿Qué vale el mundo entero al lado de un niño que está en gracia? ¡Dichosos los padres que tienen niños inocentes! ¡Dichosos los niños que están en gracia! ¡graciosos para los hombres, graciosos para los ángeles, son más graciosos todavía para el mismo Dios!

J. S.

Gandía 17 de Abril de 1909.

Con licencia de la Autoridad Eclesiástica